



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 26.10.2016

ANFRAGE **Straßenkünstler – Wie werden Verstöße sanktioniert?**

Nach Medienberichten¹ und Bürgeranliegen an unsere Fraktion häufen sich in letzter Zeit die Beschwerden über Belästigungen und Beeinträchtigungen durch Straßenkünstler in der Altstadt, deren Darbietungen die Nerven von Anwohnern und Arbeitnehmern massiv strapazieren. Der örtliche Bezirksausschuss hatte sich bereits vor einigen Jahren des Themas angenommen, jedoch ohne dass sich die Situation dauerhaft verbessert hätte.

Die große Anzahl an Musikanten und ihr tägliches, stundenlanges Auftreten lässt darauf schließen, dass es sich nicht um MusikerInnen mit der erforderlichen Genehmigung der Stadtinformation handeln kann, da täglich nur zehn Erlaubnisse ausgegeben werden und jeder Musiker maximal an zwei Tagen pro Woche eine Erlaubnis ausgestellt bekommt.

Wir fragen daher den Oberbürgermeister:

1. Hat nach Informationen der Stadt die Anzahl der Beschwerden über Straßenmusikanten und -künstler in den vergangenen fünf Jahren zugenommen?
2. Wie wird kontrolliert, dass sich die Straßenkünstler an die städtischen Vorgaben halten?
3. Wer führt diese Kontrollen durch und wie oft finden sie statt?
4. Werden diese Kontrollen künftig in den Aufgabenbereich des geplanten kommunalen Ordnungsdienstes fallen? Wann tritt dieser seine Arbeit an?
5. Wie viele Fälle von illegal auftretenden Straßenkünstlern wurden in den letzten Jahren festgestellt? Wie werden diese sanktioniert? Was geschieht im Wiederholungsfall?
6. Gibt es Hinweise auf mafiöse, organisierte Strukturen unter den Straßenkünstlern analog der Bettelmafia?
7. Kann die LH München den Straßenkünstlern Auflagen erteilen, dass an baulichen Engstellen in der Fußgängerzone (wie z.B. an der Baustelle des Hugendubel-Hauses, auf dem Gehsteig entlang der Metzgerzeile) das Spielen verboten ist, um den Verkehrsfluss nicht zusätzlich zu behindern?

Initiative:

Richard Progl

weitere Fraktionsmitglieder: Johann Altmann, Dr. Josef Assal, Eva Caim, Mario Schmidbauer

¹ <https://www.welt.de/politik/deutschland/article157099901/Laermbelaestigung-durch-Strassenmusik-nimmt-stark-zu.html>

BAYERNPARTEI Stadtratsfraktion

Rathaus, Marienplatz 8 • Geschäftsstelle: Zimmer 116 • 80331 München
Telefon: 089 / 233 – 20 798 • Fax: 089 / 233 – 20 770 • bayernpartei@muenchen.de